
- Иван Дмитриевич, Вы редко в 
своих статьях и интервью подни-
маете темы идеологии, целей и за-
дач партийной работы. Почему?

- Я считаю, что всё достаточно 
прописано в наших Программных 
документах. Мы – СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – современная партия, 
которая в своих конкретных делах 
реализует принципы СОЛИДАР-
НОСТИ и СПРАВЕДЛИВОСТИ. 
Теоретики называю это социализ-
мом 21 века.

- То есть Вы считаете вопросы 
теории неважными?

- Как раз наоборот. Есть вопро-
сы, давно решённые в теории. Среди 
них вопрос цели. Напомню, что мой 
коллега по первой специальности, 
великий физик Альберт Эйнштейн, 
написал и такую работу – «Почему 
социализм?» Он был убеждённым 
сторонником демократического со-
циализма. Как и я. Поэтому я счи-
таю для себя важным строить новое 
справедливое общество на своём 
рабочем месте. А это значит разгре-
бать завалы проблем в социальной 
сфере и экономике страны. 

-  Хорошо. Тогда скажите, какие 
проблемы надо решать в первую оче-
редь.

- Во-первых, давайте зафиксиру-
ем, что их очень много, и они спле-
тены в клубок, который, к сожале-
нию, нельзя взять и единовременно 
разрубить. Во-вторых, я всё же по-
пытаюсь их сгруппировать и выде-
лить две – три главных, с тем, чтобы 
показать пути их решения. 

Первая проблема – ЖКХ и рост 
тарифов для населения и   про-

мышленности. В России проблемы 
жилищно-коммунального хозяй-
ства - одни из самых болезненных 
для людей. Постоянно есть опас-
ность, что повсеместно ползучий 
рост тарифов выйдет из-под кон-
троля и станет совсем неподъёмным 
для огромного большинства. Поэто-
му уже сейчас для начала нужен 
мораторий на рост тарифов. А что 
думает правительство?  В нём актив-
но продавливается  идея проникно-

вения банковского сектора в сферу 
ЖКХ. Разрабатываются в частности 
различные механизмы, по которым 
в итоге за высокие процентные 
ставки для   организаций будет рас-
плачиваться население. При этом я 
убеждён,  ЖКХ и тарифы –  это толь-
ко лакмусовая бумажка глубоких 

и системных ошибок власти и всей 
либеральной «общественности».

- Так глубоко копаете? И каких 
же?

- Мелко не получится. Дело не в 
одних взбесившихся тарифах. Они 
отражают целый комплекс про-
блем: низкие зарплаты и пенсии, 
рост долгов населения по креди-
там, вялая экономика, узкий ры-
нок труда, коммерциализация об-
разования и здравоохранения. А 

что делает власть? Расходы бюджета 
снижает, налоги повышает. Всё это 
ведет к сворачиванию производства, 
сокращению рабочих мест, безрабо-
тице. Нищенским зарплатам. Дегра-
дации социальной сферы.

- Но премьер и министры говорят 
нам, что снизим инфляцию, а потом 

дойдёт очередь и до экономического 
роста.

- Это вредная и неверная страте-
гия. В течение довольно длитель-
ного времени власти накапливают 
средства с размещением их в зару-
бежных банках. Вместо того, чтобы 
развивать Сибирь и другие регио-
ны. В конечном итоге так можно и 
суверенитета лишиться. 

Вывод средств за границу - уви-
ливание от острых внутренних 

проблем. Стабильность нужна 
нам самим, а мы ее экспортируем. 
Стабилизацией следует занимать-
ся внутри страны - у нас огромное 
множество запущенных направ-
лений. Давайте спросим - сколько 
денег вложено за последние 5 лет 
в отечественные фабрики, заводы, 

аэропорты, железные дороги? От-
вет: нисколько. Между тем, в стра-
не за последние 12 лет численность 
работающих в промышленности 
сократилась уже на 25 процентов. С 
начала нынешнего года, по разным 
причинам в России закрылось от 30 
до 40 процентов торговых ларьков.  
Сотни тысяч человек либо потеряли 
своё дело, либо серьезно его ужали. 
Число незанятых будет прибывать и 
расти. Куда им направиться, когда у 

нас нет промышленности?
А между тем, в стране, в Иркут-

ской области, огромные террито-
рии отмораживаются и отмерзают, 
их надо заново осваивать. Отсюда 
следует вывод: пришло время се-
рьезно вкладываться в промышлен-
ность, выделять средства малому 
бизнесу для развития, контролируя 
и требуя отдачу. 

- Итак, Иван Дмитриевич, пер-
вый клубок мы с Вами «распутали».

- Да, к сожалению, есть и дру-
гая комплексная проблема, тре-
бующая немедленного и совсем 
другого решения, чем то, которое 
навязывается властью. Это обра-
зование. И ведь, что вызывает него-
дование, по большей части это про-
блема искусственная. Это проблема 
непрофессионализма, жадности и 
глупости власти.   Для начала надо 
вернуться твёрдо и безоговорочно к 
принципам всеобщности, доступно-
сти и бесплатности образования для 
всех, кто хочет и может учиться. Все 
остальные вопросы – технические, а 
значит, решаемые в короткие сроки.

- Какова третья из важнейших 
проблем? 

- Это проблема верного соотно-
шения региона, нашей Иркутской 
области, и федерации, то есть боль-
шой России. Здесь мы имеем дело не 
только с распределением ресурсов, 
что очень важно, но и с чувствами 
и эмоциями людей. Поэтому про-
блемы федерализма неотделимы от 
местного, регионального и россий-
ского патриотизма. Вы знаете, я ро-
дился в Якутске. И до сих пор люблю 
зиму с крепкими морозами, снеж-

ную и сухую. Мне легко общаться 
с сибиряками. Я их чувствую. И я 
знаю наверняка, что не Россия при-
соединила Сибирь, а Сибирь соз-
дала Россию. Ту Россию, которую 
мы любим и которая вернёт своё за-
конное место на мировой арене. По-
чему? Да потому, что есть Сибирь, и 
у нас в Сибири, как нигде, любовь 
к родной земле неотделима от со-
лидарности и обострённого чув-
ства справедливости. 

СИБИРЬ НЕ ЗАПОВЕДНИК 
ДЛЯ ОЛИГАРХОВ!

Усть-Кут Алзамай Братск Усть-Илимск 
Железногорск-Илимский Вихоревка Слюдянка 

Зима Усолье-Сибирское Иркутск Тулун Киренск 
Байкальск Ангарск Саянск Тайшет Черемхово 

Шелехов Свирск Бирюсинск Нижнеудинск Бодайбо
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Партия работу министра в целом считаем 
неудовлетворительной. Это и результат недо-
финансирования данной сферы, и системных 
ошибок, причем глобально-разрушительного 
масштаба. Фактически с самого начала своей 
работы министр планировал закрыть 20 % бюд-
жетных вузов и 30 % их филиалов, сейчас заяв-
ка делается на закрытие 50 % филиалов. Между 
тем, параметры, по которым предлагается их 
закрывать, подобраны абсолютно неправиль-
но. Более то, для выявления неэффективности 
работы вузов у нас есть специальная структура, 
фактически с правами министерства – Рособ-
рнадзор. Это его компетенция. И есть только 
один законный способ закрытия вуза – лишение 
аккредитации или отсутствие у него лицензий 
по тем или иным образовательным програм-
мам. А сейчас все решается келейно, на закры-
тых совещаниях. Критерии, которые при этом 
используются, не выдерживают критики. Возь-
мем требование к вузам насчет обучения ино-
странных студентов. Зачем учить иностранцев 
в педагогических или в учебных заведениях, где 
готовят ракетчиков или писателей и поэтов.

Аналогичный показатель – средний балл по 
ЕГЭ. Средний балл в большинстве вузов, кото-
рые готовят кадры для реальной экономики, а 
также педагогов, работников культуры, сель-
ского хозяйства, очень низок. А на такие специ-
альности как юристы, экономисты можно по-
ступить без сдачи физики, химии, да и учиться 
там легче, а зарабатывать потом по специально-
сти можно больше. Поэтому нужно разделять 

баллы по ЕГЭ для востребованных и невостре-
бованных, но необходимых специальностей, 
вводить дифференциацию. 

Что касается требования обеспечения ми-
нимума площадей, количества квадратных 
метров на одного студента, то такой критерий 
бьет, прежде всего, по самому Министерству 
образования. Ведь это задача Министерства – 
обеспечить образовательные учреждения необ-
ходимыми площадями. Давайте сократим коли-
чество студентов, и тогда по этому показателю 
вуз сразу станет очень эффективным! Это, 
конечно абсурд, министерство, говоря слова-
ми Гоголя, само себя выпороло.

Ещё критерий - параметры финансиро-
вания на одного преподавателя. Считаются 
все деньги – бюджетные и внебюджетные. 
Мы прекрасно знаем, как финансируются, 
купаются в деньгах некоторые вузы в Мо-
скве, и как тяжело живут вузы в регионах, 
еле сводя концы с концами. Давайте отберем 
бюджетные деньги у тех столичных вузов, 
которые учат других, как надо зарабатывать, 
и посмотрим, что у них останется. Тем бо-
лее, сейчас, после вступления в ВТО. Тот же 
МИСИС (Институт стали 
и сплавов, откуда пришёл 
в министерство Ливанов) 
вряд ли сможет получить 
много денег от наших ме-
таллургов, которые сами 
находятся на грани за-
крытия. 

Итог. Надежд Лива-
нов не оправдал. И обще-
ственность, и СМИ очень 
негативно оценивают его 
нововведения. Даже «Учи-
тельская газета», которая 
всегда была настроена 
лояльно к деятельности 
министерства, пишет, что 
Ливанов разрушает систе-
му образования.
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ВНЕ ЗАВИСИМОСТИ ОТ ТОЛЩИНЫ КОШЕЛЬКА РОДИТЕЛЕЙ
Одним из главных завоева-

ний до последнего времени 
считалось наше замечатель-
ное бесплатное образование. 
Однако в последнее время эта 
сфера напоминает сводки с по-
лей боевых действий. 
Лихорадит  высшие 
учебные заведения 
Иркутска. Идёт борь-
ба за образование и 
воспитание в сред-
ней школе. Позиция 
«Справедливой Рос-
сии» неизменна. Она 
определяется прин-
ципом социальной 
справедливости. Лю-
бой человек должен 
иметь возможность 
получить образова-
ние в соответствии 
со своими предпо-
чтения, наклонностя-
ми и способностями. 
Создаётся стойкое 
представление о том, 
что исполнительная 
власть, особенно на 
уровне  министерства 
и правительства в це-
лом, смотрит на проблему иначе. 
Во-первых, она пытается дока-
зать свою необходимость через 
зуд реформаторского самоудо-

влетворения. Новшества сверху 
не  прекращаются. Они превра-
тились в каток, который давит 
всех:  преподавателей, абитури-
ентов, студентов, школьников, 
дошкольников, родителей. От 

преподавателей одномоментно  
требуют научных свершений и 
открытий, никому не нужной 
писанины и отчётности, уве-

личивая нагрузку и количество 
подопечных едва ли не кратно. 
При советской власти, обходив-
шейся без бездумного копиро-
вания чужого и чуждого опыта, 
учившей много и бесплатно, 

качество образования позво-
ляло развивать страну на страх 
врагам и радость граждан. Кто 
из россиян не испытывает гор-

дость за русское чудо Юрия Га-
гарина, который, как известно, 
не имел никакого отношения к 
известному княжескому роду, а 
был из самой обычной и бедной 
семьи, и учился бесплатно?  Во-
вторых, власть пытается пере-
ложить бремя учёбы, в том чис-
ле и денежное, во всё большей 
степени на граждан, исповедуя 
принцип: «спасение утопающих 
– дело рук самих утопающих».  
В-третьих, власть совершенно 
игнорирует, мнение самих граж-
дан, какое образование им нуж-
но, несмотря на то, что в нашей 
стране все налогоплательщики 
по прихоти самой власти равны 
и платят по 13% налогов с лю-
бых доходов. 
В-четвёртых, 
власть пы-
тается через 
образование 
з а к р е п и т ь 
складываю-
щуюся далеко 
не стихийно 
ра зделение  
общества на 
хозяев и об-
слугу. Для 
детей хозя-
ев – лучшие 
вузы,  для 

остальных – как получится. 
В-пятых, сокращение вузов, их 
филиалов в глубинке, сокраще-
ние бесплатных мест в учебных 
заведениях, пещерная эксплуа-
тация преподавателей и их лик-
видация едва ли не вполовину 
– как самоцель. Сокращаем фи-
нансирование, чтобы распилить 
освободившиеся от благого дела 
деньги в другом месте? 

«Справедливая Россия», как 
социал-демократическая пар-
тия трудящихся, боролась и бу-
дет бороться до победного кон-
ца с эгоизмом и бестолковостью 
власти в вопросах образования 
и воспитания.

Нынешняя команда Минобра – не созидатели, а могильщики 
образования и просвящения в нашей стране 

Нужно изучать пред-
меты, а не готовиться к 

сдаче ЕГЭ
Изобретатель тестовой системы в США на 

вопрос, как он относится к введению ЕГЭ в Рос-
сии, сказал, что мы идем по пути повторения 
ошибок. Тесты, которые направлены на про-
верку остаточных знаний школьников, и тесты, 
по которым оценивается умение будущих сту-
дентов решать нестандартные задачи – совер-
шенно разные вещи. ЕГЭ не может оценивать 
возможности для обучения на специальности – 
его можно использовать только как инструмент 
проверки знаний. Он не проверяет способно-
сти. Сама по себе тестовая система не развивает 
логическое мышление. Школьники учат не ли-
тературу или историю, они учатся сдавать ЕГЭ.

Кроме того, ЕГЭ способствует развитию 
коррупции на низовом уровне.

Когда вводили ЕГЭ, уверяли, что тестовая 
система приведет к искоренению коррупции. В 
итоге коррупция просто перешла на более низ-
кий уровень. Даже по данным правоохрани-
тельных органов коррупция выросла в 2 раза.

Так всё-таки платное обра-
зование для одних и отсут-
ствие образования у других

В соответствии с новым законом го-
сударство планирует сокращать число 
бюджетных мест. В старом законе есть 
статья, в соответствии с которой число 
бюджетных мест студентам гарантиру-
ется следующей нормой: 170 студентов 
на 10 000 человек населения. Теперь эта 
статья переписана в другом варианте: 
800 студентов в возрасте от 17 до 30 лет. 
В этом возрасте находится 31 млн мо-

лодых людей. К 2016-2018 году их оста-
нется примерно 26 млн – это означает 
сокращение числа бюджетных мест на 
30 % -то, за что так борются наши руко-
водители министерств. То есть количе-
ство студентов сократится примерно на 
600 000 человек. Это обосновывают тем, 
что мы боремся за качество образова-
ния. Но нужно отметить, что сегодня 
содержание одного заключенного обхо-
дится примерно в 150 000 рублей в год. 
Одного студента – от 30 до 60 000.

Королёв  нам  не  указ.  Да  и  высококвали-
фицированные рабочие  не  нужны

По новому закону начального профессиональ-
ного образования не останется.

Нехватка высококвалифицированных рабочих 
уже достигает сорока процентов.

У нас рабочими в основном являются гастар-
байтеры. Между тем через систему начального 
профессионального образования прошли Кур-
чатов, Тополев, Королев, Черномырдин, Фурце-
ва, Макаренко, Кобзон. Если оно исчезнет, что 
будет уже через 5 лет, ясно.

В чем главная причина, что по итогам 
трехлетней работы получился такой анти-

народный, вредный для страны закон?

Власть пытается сэкономить финансы, при 
этом держит триллионы рублей на зарубежных 
счетах и ничего не вкладывает в систему образо-
вания. Везде идет разворовывание бюджетных 
денег. В ведомствах разворовывают миллиарды, 
а за счёт недофинансирования необходимого 
экономят копейки. Министерство образования в 
этом – филиал министерства финансов.

Так считают многие крупные учёные, такие как кандидат физико-математических наук, 
доктор экономических наук Иван Дмитриевич Грачёв

Приговор по совокупности содеянного:
Попытки дальнейшего разрушения образования по-
ливановски остановить. Ливанова и всех ключевых 

виновников – в отставку.



марш-
руты депутатов 

в порядке исполнения 
наказов жителей области: са-

мые населённые и крупные (вслед 
за Иркутском) города, и районные цен-

тры, и совсем маленькие поселения: Братск, 
Ангарск, Усть-Илимск, Жигалово, Качуг, Усолье-

Сибирское, Шелехов, Черемхово, Мегет, Марково, Сосно-
вый Бор, Новоснежная, Урик, Савватеевка, Максимовщина.

п о д -
готовка и  внесе-
ние в Государственную 
Думу  законопроекта, устанав-
ливающего прогрессивную шкалу 
налогообложения на доходы физических 
лиц; законопроект «О строительных сберегатель-
ных кассах»; законопроект, освобождающий 8 соток от 
налогов; законопроект о введении фактического моратория 
на тарифы монополий и моратория на тарифы ЖКХ; законопро-
ект,  отменяющий обязательную установку индивидуальных 
приборов учёта энергии; законопроекты по 
инновационной деятельности, по 
налогообложению;

свыше ста депутатских запросов к долж-
ностным лицам о злоупотреблении служеб-

ным положением со стороны чиновников, о 
плохой работа управляющих компаний в сфере 

ЖКХ, о несправедливо низких пенсиях, о разбазари-
вании государственного имущества, о плохой экологии;
адресаты запросов: министры областного правитель-

ства и Руководитель Управления федеральной налоговой 
службы по Иркутской области, областной прокурор, началь-

ник ГУМВД России по Иркутской области и начальник УГИБДД 
Иркутской области; министры внутренних дел, обороны, экономи-

ческого развития, промышленности и торговли, сельского хозяйства 
Российской Федерации; мэры и главы Ангарска и Ангарского районного 

муниципального образования, Шелеховского района, города Шелехова, 
Черемхово, Саянска, Жигалово, других муниципальных образований; 
глава Росприроднадзора, Генеральный прокурор России, Председатель 
следственного комитета РФ, Руководитель Федеральной антимоно-
польной службы РФ, Генеральный директор ФГУП «Почта России»; 
Счётная палата РФ; управляющие отделений Пенсионного фонда РФ 

по Иркутской области, начальники отделений полиции и районные 
прокуроры; директора областного архива и Российского государствен-

ного архива экономики, начальник Центрального пограничного архива 
ФСБ; другие должностные лица (как правило, чиновники выполняют тре-

бования законодательства и аккуратно отвечают на письма депутата 
Государственной Думы. Но решить вопросы в пользу граждан, 

тем более быстро, без чиновничьих проволочек удаётся 
не всегда. Уже накопленный опыт подсказывает: 

чем раньше заявитель обращается к депутату 
и чем аккуратнее он относится к юриди-

ческому оформлению и сопрово-
ждению своих жизненных 

ситуаций, тем больше 
предпосылок к 

успеху);

борьба за обоснованные налоговые 
поступления в бюджет Иркутской об-
ласти от предприятий "Русала", за 
отказ от налоговых льгот, тол-
линговых схем, вывода денег 
предприятиями в офшоры; 
борьба за увеличение 
зарплаты рабочим 

монополий;

проведение  Всероссийской забастовки предпри-
нимателей; сбор  10 тысяч подписей под обращением к 
Президенту с требованиями:  снижения социальных взно-
сов в два раза; кардинальное упрощение отчетности и адми-
нистративных процедур; отмена ограничений на предприни-
мательство; фиксация тарифов и упрощение процедуры 
подключения к энергомощностям; увеличение на 
порядок расходов на господдержку мало-
го бизнеса; введение имущественной 
ответственности чиновников за 
неправомерные действия 
в отношении пред-
принимате-
лей;

помощь многодетным и малообеспеченным семьям; финансовое оздоровление 
предприятия «Искра», погашение задолженности по зарплате его работникам; тру-
доустройство двадцати трёх неработающих; помощь в получении мест в детских са-
дах двадцати детям; обеспечения водой жителей частного сектора в Братске, помощь 
четырем семьям в решении жилищной проблемы в Братске; помощь академии обра-
зования (ВСГАО) в борьбе с министерством образования за сохранение педагогиче-
ского образования в Иркутской области; сохранность материальной базы бывшего 
ИВВАИУ; борьба за сохранение военных комиссариатов в пунктах удобных для насе-
ления; материальная, организационная, административная помощь детским домам 
в Иркутске, Качугском, Жигаловском районах, детским, ветеранским 
организациям, молодёжным и национальным центрам, обще-
ству инвалидов, геронтологическому центру; включение в 
целевую программу пункта о строительстве пешеходного 
моста в поселке Новоснежная; помощь жителям посе-
лений в борьбе с нарушениями законов и злоупотре-
бление служебным положением со стороны местных 
администраций; решение вопроса о пересмотре по-
рядка начисления пенсии Г.И. Рябову;

–  Тарифы надо заморозить. 
– Стоимость всех расходов на 

содержание жилья  со стороны 
рядовых владельцев массового 
жилья не должна превышать 
10% от доходов.

– Для того,  чтобы жители 
поселений могли шире пользо-
ваться льготами, нужно менять 
статус населённых пунктов с 
«посёлков городского типа» на 
«сельские поселения». Селяне 
такими льготами обладают.

– Расходы на капитальный 
ремонт нельзя перекладывать 
на граждан.

– Установка приборов учёта 
воды и тепловой энергии долж-
на быть добровольной.

– Пока детских садов не хва-
тает, родители детей дошколь-
ного возраста, не имеющих 
возможности посещать детское 
дошкольное учреждение, долж-
ны получать специализирован-
ное пособие в размере  не ме-
нее 5000 рублей в месяц.

– В каждом детском саду 
должны работать профессио-
налы, имеющие специальное 
образование: педагог дошколь-
ного образования, специалисты 
с музыкальным и художествен-
ным образованием.

– Образование любого уров-
ня – не услуга, а передача от 
поколения к поколению куль-
турного, нравственного, про-
фессионального кода народа. 
Мы не должны допустить ком-
мерциализации школы.

– На образовании не эконо-
мят, если собираются связать 
свою судьбу, судьбу своих де-
тей, детей своих детей с судь-
бой страны. На образование 
необходимо направлять не 
менее 5% валового внутренне-
го продукта, вместо нынешних 
трёх.

– Ввести мораторий на лю-
бые изменения в системе об-
разования. 

– Прекратить разгром сель-
ских школ.

– Разделить Министерство 
образования и науки РФ на 
Министерство просвещения и 
Министерство науки и высшей 

школы.
– Вернуть в перечень «обя-

зательных» -  все традици-
онные для советской школы 
предметы.

– Отказаться от ЕГЭ как обя-
зательной аттестации. Сделать 
сдачу ЕГЭ добровольной. Кто не 
хочет сдавать ЕГЭ, может сда-
вать традиционные экзамены 
специализированным комисси-

ям и по их итогам поступать в 
высшее учебное заведение.

–  Вернуть в школу традици-
онные ценности: профессиона-
лизм, служение национальным 
ценностям, нравственность, па-
триотизм.

– Высшее образование долж-

но оставаться массовым, обще-
доступным, бесплатным.

– Прекратить бездумные экс-
перименты по изменению про-
грамм обучения.

– Реорганизовывать выс-
шие учебные заведения только 
по решению Государственной 
Думы. Пересмотреть принятые 
решения, в том числе по реорга-
низации Иркутского лингвисти-
ческого университета.

– Отстоять остатки педагоги-
ческого образования в России. 
Не допустить окончательного 
уничтожения педагогического 
образования в Иркутске, суще-
ствующего как высшее профес-
сиональное с 1909 года.

– Сохранить количество бюд-
жетных мест в Иркутских высших 
учебных заведениях на уровне 
2012 года.

– Расширять целевую подго-
товку специалистов для региона 
с привлечением средств област-
ного бюджета.

– Вернуть обязательное рас-
пределение молодых специали-
стов с предоставлением им со-
циальных льгот.

– Распространить статус госу-
дарственных служащих на пре-
подавателей, врачей, работни-
ков культуры.  
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РЕЗУЛЬТАТЫ РАБОТЫ 
регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

и наших депутатов за 
последние месяцы:

участие в 
акциях протеста в Иркутске.

борьба за чистую окружающую среду и здоровую экологию Байкала, Анга-
ры, городов Братска, Черемхово, Свирска;

Региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ занимает твёрдую принци-
пиальную позицию по всем важным для жителей области вопросам. Мы знаем, 
как их решить в интересах наших избирателей.

НАША ПОЗИЦИЯ

Наша позиция по ЖКХ и тари-
фам на услуги для населения.

Наша позиция по вопросам 
дошкольного воспитания и 

образования.

Наша позиция по вопросам 
школьного образования.

Наша позиция по вопросам 
развития высшей школы.



За последнее время в здравоохранении 
северной столицы области происходят 
значительные изменения к лучшему. 
Связаны они не в последнюю очередь с 
городской больницей №2 и её главным 
врачом, депутатом Законодательного Со-
брания Иркутской области Александром 
Юрьевичем Гаськовым.

 же в ближайшее время начнёт ра-
ботать новый компьютерный томо-

граф. Прибор превосходный по качеству 
и огромный по своим габаритам. Как 
рассказал  главный врач медучреждения 
Александр Гаськов, для того, чтобы не-
которые части томографа разместить в 
больнице, пришлось делать 
проход в стене.  Теперь 
нужна  реконструкция 
здания под специальный 
кабинет компьютерной то-
мографии.  Необходимость 
перемен Александр Гаськов 
объяснил так: « Это нужно 
для экстренной хирургии, 
это нужно для ежедневно-
го обследования больных. 
Сегодня без компьютер-
ного томографа больница 
не может называться боль-
ницей». На сегодняшний 
день в Братске два ком-
пьютерных томографа. В 
первой и пятой городских 
больницах. Подчас для 
обследования тяжёлых па-
циентов из Падунского и 
Правобережного округов 
их приходится специально 
транспортировать в Цен-
тральную часть Братска. С 
подключением томографа 
в ГБ-2 время на диагно-
стику существенно сокра-
тится, что поможет врачам 
проводить операции более 
оперативно.

Другое  выдающееся со-
бытие в братской медицине 
также произошло во вто-
рой больнице, где прошёл 
своего рода мастер-класс 
для хирургов. Специали-
сты из Иркутска провели 
так называемую лапаро-
скопическую операцию 
по удалению грыжи. Осо-
бенность в том, что все 
действия врач выполняет 
глядя на экран монитора. 
В тело пациента через небольшие разре-
зы вводят специальные манипуляторы, 
которыми хирург и производит грыже-
сечение. Изображение с монитора кроме 
самой операционной бригады видят в 
другой комнате и приглашённые врачи. 
Конференцию провели по инициативе 
главврача  Александра Гаськова.

вгений Григорьев, главный хирург 
Сибирского федерального округа, 

дал  высокую оценку тому, что произо-
шло:  «Мы очень много ездим по Иркут-
ской области в течение десятилетий. Но 
впервые вот по инициативе Александра 
Юрьевича Гаськова была организована 
действительно конференция по мировым 
стандартам.  Я не боюсь этих слов. Я вам 
скажу, что это вообще крупное событие, 
не только для Братска, но и для Иркут-
ской области».

А вот, что сказал Руслан Гумеров, врач-
хирург «Иркутского научного центра 
хирургии», проводивший эту операцию, 
мастер-класс:  «После таких операций 
можно в принципе выписывать пациента 

на второй-третий день. Ну и приступать 
к повседневному труду уже можно на 
пятые-седьмые сутки. Вся операция про-
ходила на оборудовании второй горболь-
ницы. Необходимая материальная база 
здесь имеется. Осталось подготовить спе-
циалистов. Мастеров эндоскопической 
хирургии в Братске можно пересчитать 
по пальцам одной руки».

Во время этой операции Руслану Гуме-

рову ассистировал один из братских вра-
чей. Так что, как заверяют  в руководстве 
ГБ-2, подобные операции  будут прово-
дить регулярно уже в самое ближайшее 
время. 

а этом достижения здравоохране-
ния Братска не закончатся. В го-

роде появится свой диагностический 
центр. Учреждение будет располагаться 
на территории ГБ-2, в отдельном здании, 
которое в ближайшее время ждёт рекон-
струкция. Ожидается, что братский диа-
гностический центр не будет уступать по 
оснащению тому, который находится в 
Иркутске. Здесь будут делать около сотни 

наименований анализов и исследований. 
Но самое главное, пациентам не нужно 
будет отправляться в столицу региона. 
Причём братский диагностический центр 
будет принимать не только братчан, но 
и жителей других северных территорий 
Приангарья, например Усть-Илимска. 

о плану, в полную силу диагности-
ческий центр в Братске начнёт ра-

ботать уже в будущем году.  

Здорово, конечно. Но всё-таки хочется 
пожелать и Александру Юрьевичу Гась-
кову, и другим медикам Братска, чтобы 
оборудования  у них было всё больше, 
но чтобы пациентов у них становилось 
меньше. Об этом думает, наверно, и сам 
А.Ю. Гаськов, и как врач, и как депутат 
Законодательного Собрания Иркутской 
области. Все знают, что область и осо-
бенно такие индустриальные гиганты, 
как город заводов Братск, переживают 
не лучшие времена во многих смыслах, 
в том числе экологическом. Не в послед-
нюю очередь именно по инициативе А. 
Гаськова, журналисты братской телеком-

пании «Город» собирают подписи под 
обращением к президенту России. В 
петиции говорится, что Братский ле-
сопромышленный комплекс и Брат-
ский алюминиевый завод «травят, в 
самом прямом смысле этого слова, 
всех жителей города». Но при этом 
«из года в год сокращают финанси-
рование различных экологических 
программ, а также не выделяют ни 
копейки на поддержку местного 
здравоохранения». 

звестно, что монополии, вла-
деющие братскими заводами, 

в частности «РУСАЛ», давно нахо-
дятся в сфере профессиональных 
интересов депутата Государственной 
Думы от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Андрея Крутова, добивающего-
ся нормального, а не декларативного 
участия хозяйствующих субъектов в 
жизни региона, и в первую очередь 
того, чтобы налоги они оставляли 
там, где работают. Поэтому законо-
мерно, что Александр Гаськов по-
просил  депутатов Государственной 
Думы –  своих однопартийцев Ивана  
Грачёва и Андрея Крутова поддер-
жать законные требования братчан 
в вопросах защиты окружающей 
среды. 

15 марта 2013 года Иван Грачёв и 
Андрей Крутов обратились с депу-
татскими запросами к Руководителю 
Росгидромета А.В. Фролову, Мини-
стру МЧС России В.А. Пучкову, Ру-
ководителю Роспотребнадзора Г.Г. 
Онищенко, Руководителю Росводре-
сурсов М.В. Селивёрстовой, Руково-
дителю Ростехнадзора Н.Г. Кутьину, 
Руководителю Росприроднадзора 
В.В. Кириллову с требованием при-
нять вверенным им ведомствам 

меры по охране жителей города Братска 
от загрязнения окружающей среды брат-
скими заводами.

Понятно, что борьба за свежий воз-
дух наших городов связана с изменением 
всей системы социально-экономических 
отношений в стране. Именно этим за-
нимаются депутаты Грачёв, Крутов, Гась-
ков. Именно этим занимается вся партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Информационный бюллетень. ПРОТИВ ЖУЛИКОВ И ВОРОВ.4
Здоровье северян приходится защищать и от болезней, и от плохой экологии

Приёмные депутатов Государственной Думы и Законодательного Собрания в Иркутске находятся по адресу: 664007 Иркутск, ул. Декабрьских 
Событий, д.102, офисы 5, 7. Здесь же находится Аппарат Регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Иркутской области. Тел.: 8(3952) 
503-750. Электронный адрес: Sprav-Irkytsk@mail.ru. 

Приёмная депутата А.Ю.Гаськова в Братске находится по адресу: ул. Гидростроителей, 49 “а”, тел.: 8(3953) 35-95-31.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ!

Александр ГАСЬКОВ, главный врач ОГБУЗ Братская городская больница №2,
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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